

PROGRAMA DE GOBIERNO 2030

EL ROCHA DEL FUTURO



ALEJO
INTENDENTE

#VAMOSxMÁS

Nueva Avenida 10. de Agosto toda en doble vía



En 2020 planteamos un **programa de gobierno** elaborado en 13 comisiones por 78 técnicos con 144 propuestas concretas en las más diferentes áreas. Hoy al analizar ese programa podemos decir que **hemos cumplido el 76 % del mismo** (un 52 % en su totalidad y un 24 % se halla en trámite de concreción).

No solo hicimos lo prometido sino mucho más que lo prometido. Realizamos un conjunto de obras o propuestas que no estaban en el programa

de gobierno; desde el Puente del Paso Real al Museo de la Ciudad en el Rancho Piani; o desde la Terminal de Castillos a las plantas de transferencia de residuos de Chuy y Lascano; o la Expoferia de Rocha, la Casa de los Deportes o la creación del programa “Rocha te abriga” o desde la generación de nuevos hogares estudiantiles universitarios en Rocha y Montevideo hasta un Hogar de Ancianos en Cebollatí o la regularización del Barrio Pista de Carreras en Chuy.



Es más el Gobierno de Rocha hizo obras que correspondían al gobierno nacional: CTI de Rocha, UTU de Punta del Diablo, el CAIF de La Coronilla y cambio de techo del hospital de Lascano, invirtiendo más de U\$S 400.000, o sea demostramos que no solo hicimos lo que nos corresponde sino que colaboramos desde la IDR con el gobierno nacional, cosa que volveremos a hacer en pos del progreso de Rocha.

Por lo tanto el programa es una hoja de ruta de base sin

perjuicio de que se puedan realizar multiplicidad de cosas al margen del mismo. Sin perjuicio de ello es dable proponer a la ciudadanía un conjunto de ideas para llevar a cabo.

Este programa además será abierto porque deberá de agregarse a su contenido uno adicional. El que haremos recogiendo propuestas de la ciudadanía en las distintas localidades mediante las modalidades de convocatoria pública llamada “ENTRE TODOS”.



Asfaltado del camino del Caracol que une rutas 9 y 10

OBRAS E INFRAESTRUCTURA: CONDICIÓN BÁSICA PARA EL DESARROLLO Y LA INCLUSIÓN

Hicimos la inversión más grande de la historia de Rocha, triplicando la del gobierno anterior. Pasamos de U\$S 23.000.000 a mas de U\$S 60.000.000. Duplicamos el asfaltado respecto al pasado llegando a 1400 cuadras en cuatro años, siendo la mitad de ella en carpeta asfáltica, algo prácticamente inexistente en el pasado y se multiplicaron las obras de arquitectura (Rancho Piani, Terminal de Castillos, puente del Paso Real, Paseo Bahía, Casa de los Deportes, Expo Feria Artesanal de Rocha, etc.). Ello debe continuar para sostener un crecimiento de infraestructura urbana en todos los términos (asfaltados, plazas, espacios urbanos, centros culturales, infraestructura deportiva, turística, etc.). Pero la vieja Dirección de Obras tiene que ser mucho más. Tiene que mirar el departamento con visión estratégica a mediano y largo plazo y realizar planeamiento general de obras y también de infraestruc-

tura en comunicación con otras áreas. Transformarse en un verdadera oficina de Planeamiento y Obras y así lo postularemos en el próximo presupuesto quinquenal

Así concretamente propondremos:

- ⌘ Realizar en **doble vía el acceso de Avenida Rivera de Rocha** para continuar con el embellecimiento de la ciudad y completando accesos de calidad sumándole a las ya realizadas en la Avenida 1 de Agosto, Camino de Paso del Sauce, Avenidas Agraciada, Ituzaingó y Brasil.
- ⌘ Construir una **rambla costanera contra el arroyo Rocha** que une el puente del Paso Real con Avenida Martínez Rodríguez, con juegos, pérgolas y parrilleros.
- ⌘ Construir el **Parque Lineal Cultural – Deportivo en la vieja estación de AFE** que ya obtuvimos en Comodato y que ha sido ganadora de

un fondo concursable por un monto de U\$S 1.000.000 que recuperará una zona deprimida de la ciudad y un importante patrimonio histórico y arquitectónico.

- ⌘ Construir un **polideportivo con piscina cerrada en la ciudad de Chuy**
- ⌘ Construcción de la **Terminal de Ómnibus de Lascano junto a una nueva plaza en dicho predio.**
- ⌘ Techar y realizar el **cerramiento de la piscina de Lascano.**
- ⌘ Construir una **piscina abierta para Castillos** en la Plaza de Deportes de esa localidad
- ⌘ Construir un **Centro de Convenciones en La Paloma** que ayude a desestacionalizar el turismo a través de eventos y congresos o un **Polideportivo con piscina** lo que someterá a opinión de la población local.
- ⌘ Realizar el **asfaltado en cada municipio en el quinquenio equivalente a 200 cuadras** bajo el mecanismo de coparticipación con los fondos de OPP como se ha hecho hasta ahora con casi todos ellos además de la inversión directa de la IDR
- ⌘ Realizar el **asfaltado de juntas locales a un promedio de 40 cuadras en el quinquenio**, con excepción de Punta del Diablo que serán más cuadras y de 19 de Abril que serán menos cuadras.
- ⌘ Realizar el **asfaltado de 160 cuadras en el quinquenio en la ciudad de Rocha.**
- ⌘ Desarrollar un hasta ahora inexistente Pliego General de Contrataciones para el Gobierno de Rocha, un Plan Ambiental de Obras para que estas vayan en consonancia con el cuidado ambiental de forma protocolizada
- ⌘ Realizar renovación de la vetusta flota de camiones que vienen del período 2000-2005 y continuar la renovación de equipos de maquinaria vial de caminería rural y apoyar las renovaciones de equipos como ya se ha hecho en casi todos los municipios.
- ⌘ **Construir un nuevo edificio adicional para el gobierno departamental** que centre oficinas dispersas en diversos lugares y elimine importantes alquileres pagados a terceros.



POLÍTICAS SOCIALES: PILAR EN LA CALIDAD DE VIDA DE LOS ROCHENSES Y ESCUDO DE LOS MÁS DÉBILES

Este gobierno departamental fue el primero que creó políticas específicas en materia social más allá de las tradicionales de comedores, vivienda y hogares estudiantiles. Las políticas sociales son un pilar fundamental de un gobierno comprometido con su gente. **Este gobierno así puso en marcha “Rocha Vuelve a Sonreír”** (casi 15.000 personas atendidas, programa que recibió un premio internacional en Colombia a las políticas sociales), **“Venciendo Adicciones”** (casi 1400 personas atendidas) y **“Rocha te abriga”** (más de 3000 personas por año) así como la creación de **nuevos**

hogares estudiantiles que duplicaron las plazas existentes o la realización de una importante inversión en viviendas carenciadas.

Por ello creemos que debemos avanzar sobre otras áreas deficitarias en la atención pública:

⌘ Creación de **“Rocha te Cuida”**. Poner en servicio un bus que recorrerá el departamento y que realizará con obstetra y/o ginecólogo exámenes PAP, y mamografías gratuitas como forma de prevenir enfermedades que luego pueden ser letales y de alto costo económico en

EL ROCHA DEL FUTURO: VAMOS POR MÁS

su tratamiento y con duras secuelas para quienes las sufren.

- ⌘ Dar nacimiento al programa **“Rocha Mira al Futuro”** realizar el pesquisamiento oftalmológico móvil en jóvenes en el mismo bus referido a efectos de prevenir problemas visuales y vehiculizar la obtención de lentes.
- ⌘ Creación del programa **“Rocha por la Vida”** para prevenir, relevar y asistir a personas con intentos de autoeliminación de aplicación progresiva en el territorio como lo fue Venciendo Adicciones.
- ⌘ Creación del programa **“Turismo para Todos”** para la promoción del turismo social gratuito para personas de bajos ingresos en baja temporada en los complejos de cabañas municipales de La Paloma, Castillos y Barra del Chuy (más de 300 camas) que se hallan vacíos la mayor parte del año con estadías gratuitas a coordinarse a través de la Direcciones de Turismo, Adulto Mayor y Discapacidad y Juventud.
- ⌘ Rocha “Vuelve a Sonreír” agregará **ortodoncia gra-**

tuita para jóvenes de bajo contexto económico, servicio hasta ahora no prestado.

- ⌘ Creación de **nuevos hogares de tercera de edad** en localidades que carecen de ellos para brindar cobijo y asistencia a nuestros adultos mayores en el tramo final de su vida.



EL ROCHA DEL FUTURO: VAMOS POR MÁS

⌘ Generar **centro de internación para jóvenes con adicciones en zona rural** en convenio con ONG especializadas en el marco de “Venciendo Adicciones” y ampliar el radio de acción de este programa a Lascano y La Paloma sin perjuicio de continuar en otros lugares su acción.



- ⌘ Creación de **cursos de formación para acompañantes terapéuticos para niños con TEA**
- ⌘ Evaluar la posibilidad de generar un **centro de internación para adictos en situación de calle en Chuy** dada las condiciones de consumo de los usuarios del programa “Venciendo Adicciones” de esa ciudad.
- ⌘ Continuar con la **creación de espacios inclusivos en plazas, playas y espacios públicos**
- ⌘ Coordinar acciones y campañas de sensibilización con centro educativos y organizaciones sociales para la internalización del concepto de inclusión y la adopción de prácticas y estructuras amigables con las personas con discapacidad
- ⌘ Comenzar la **construcción de viviendas sociales en madera** que resultan de mejor calidad y confort y menor costa que las tradicionales de material básicos desarrollados hasta la fecha iniciando una nueva era en la vivienda social
- ⌘ Realizar las reformas y **ampliaciones de las policlíni-**



Comenzamos con casas en madera: la vivienda social del futuro

- cas de “Marsicano” y “Belvedere” de Rocha que han incrementado sus números de usuarios y deben tener más consultorios e incorporar farmacias en las mismas.
- ⌘ Continuar con el **desarrollo de la Tarjeta Dorada** que da descuento a más de 800 pasivos extendiendo su uso a más beneficiarios e incor-

porando más comercios con descuentos.

- ⌘ Realizar **programación de actividades con entidades de la tercera edad** como AJUPENRO, AJUPENBAYPU, APAC, etc. que permitan turismo social y actividades formativas, deportivas y recreativas.

TRIBUTOS: AYUDANDO A LOS MÁS DÉBILES, HUMILDES Y JÓVENES

Sin perjuicio de las políticas específicas para ambos sectores proponemos un conjunto de medidas tributarias tendientes a beneficiar a nuestros adultos mayores, a los jóvenes y trabajadores así como a los sectores más carenciados. La carga tributaria es alta y debemos bajarla esencialmente en los sectores con menos capacidad contributiva como acto de justicia.

Por ello propondremos:

- # Exoneración total de contribución inmobiliaria a los jubilados y pensionistas de contribución urbana en carácter de única propiedad que reciban menos de \$ 30.000 de jubilación o pensión.
- # Exoneración total de la contribución inmobiliaria urbana a los titulares de tarjetas Uruguay Social del MIDES.

- # Exoneración del pago de patente de rodados de las motos de hasta 125 c.c. en el entendido de que son herramientas básicas de trabajo o medio de transporte al que acceden los más jóvenes de la población.
- # Exoneración de 50 % de la patente de rodados para funcionarios municipales que fue derogada en el pasado cuando se creó el SUCIVE, medida que se deberá impulsar ante el Congreso de Intendentes.





CULTURA, EL ALMA DE LOS PUEBLOS

La cultura como ya lo dijimos en la rendición de cuentas es una política central para nuestra visión de gobierno y lo demostramos con hechos además de la jerarquización de una simple oficina a nivel de Dirección que hoy maneja un importante complejo cultural en todo el departamento.

⌘ **Creación de un Museo de Arte Nacional y Rochense** que reúna lo mejor de la pintura nacional y rochense con colecciones municipales dispersas, adquisiciones de obras y prestamos de colecciones particulares y convenios con el Museo

Nacional de Artes Visuales.

- ⌘ Generar un **Museo del Automóvil** en el campo municipal de “Los Silos” a la entrada de Rocha con exposición de vehículos clásicos en exhibición permanente con autorización de sus dueños.
- ⌘ Creación de una **Escuela Departamental de Artesanos** que unifique formaciones y procure inserción comercial final del producto.
- ⌘ Crear la **Escuela Departamental de Audiovisuales**, dedicada a la formación de jóvenes profesionales en esa área usando como base la experiencia de RochaFilma,

EL ROCHA DEL FUTURO: VAMOS POR MÁS

Espacio de Arte y Cultura Joven y las salas de grabaciones existentes.

- ⌘ Lanzamiento de la **segunda fase del Proyecto Chafalo-teArte** para extender el número de pinturas y obras que han transformado a Pueblo 19 de Abril en un atractivo turístico.
- ⌘ Crear un **Concurso Nacional de Pintura y Grabado** que genere la mirada cultural del país hacia Rocha como ya se ha hecho con el Premio Nacional de Literatura “Gobierno de Rocha”.
- ⌘ Generar una **sala de grabaciones en Lascano** que proporcione dichos servicios a las poblaciones del eje de la ruta 15 al norte.
- ⌘ Crear un **cuerpo docente ambulante** para que pueda

servir en los distintos centros culturales del departamento de manera tal de ampliar la oferta de cursos.

- ⌘ Instalar **cátedras de instrumentos en el interior** del departamento.
- ⌘ Incentivos a grupos de teatro en el departamento con fondos para el desarrollo de obras
- ⌘ Llevar a cabo el espacio cultural y deportivo en la vieja estación de AFE donde se realizará sala de exposiciones y teatro a efectos de generar nuevos y mejores espacios para la realización de obras, conciertos y teatro.
- ⌘ Creación de una **Comisión Patriótica Departamental** a los efectos de coordinar y generar y realizar todos los actos patrióticos que se cele-

18 libros publicados en 4 años por la Dirección de Cultura



EL ROCHA DEL FUTURO: VAMOS POR MÁS

bren en el departamento con integración de la Inspección Departamental de Escuelas, la Junta de Directores de Secundaria, Agrupaciones Tradicionalistas, Policía, Fuerzas Armadas y la Dirección de Cultura de la IDR.

- ⌘ Creación del **Archivo de la Voz y la Imagen** destinada a recuperar todos los testimonios gráficos y filmicos de eventos sociales, culturales, deportivos, políticos así como de actores de los distintos sectores de la sociedad que permitan mantener viva la identidad, cultura y memoria de nuestra sociedad.

- ⌘ Creación de un **Fondo Rotatorio para publicaciones**

de autores inéditos rochen-
ses, que permita así a los
creadores de nuestra tierra
acceder a la difícil concre-
ción de ver su libro en for-
mato digital y papel.

- ⌘ Continuar con E-Motiva, la Feria de la Cultura, Ciencia y Tecnología que ha sido un éxito de participación con más de 6000 visitantes y con ideas premiadas luego a nivel nacional.
- ⌘ Consolidar el proyecto carnavalero del “Corsódromo” fomentando la formación de barras en instituciones culturales, deportivas, tercera edad que participen en forma de esparcimiento del popular espectáculo.



Nació el Corsódromo en Rocha para mayor disfrute del carnaval



JUVENTUD, DIVINO PRESENTE

El departamento de Juventud de la Intendencia de Rocha ha sido especialmente dedicado a toda la problemática juvenil.

Se triplicaron los cupos universitarios, se llevó de 48 a 166 los cupos en hogares estudiantiles universitarios con dos nuevos hogares en Montevideo y Rocha; se aumentaron las becas estudiantiles en dinero en su monto y cantidad, llegando de 260 a 300 jóvenes en la actualidad y además en el área de Deportes se ha incentivado el fútbol infantil con escuelas a lo largo y ancho del departamento y en coordinación con cultura en aspectos

con cuerpo de ballet infantil y juvenil además de la creación de la Sinfónica Juvenil Municipal en 2023 que hoy nuclea a casi 60 jóvenes.

Se realizó la apertura de las Casas de Juventud de La Coronilla, Cebollatí, Velázquez y Lascano dotadas de juegos y entretenimientos así como cursos que se han transformado en el lugar natural de encuentro de los jóvenes de esas localidades para distintas actividades.

Se incorporó como actividades que no existían previamente el reparto de juguetes en Reyes y de huevos de Pascuas para

EL ROCHA DEL FUTURO: VAMOS POR MÁS

niños en Semana de Turismo, llevándose a cabo este año en todo el departamento.

Es necesario seguir profundizando el trabajo en esta área para lo que proponemos:

⌘ **Creación de una Ciudad Universitaria** en Rocha en convenio con la Universidad de la República para lo cual se donará superficie del Vivero Municipal estándose en conversaciones ya con el Rectorado de la Universidad de la República quién encarga a la División Arquitectura

un proyecto para el mismo.

- ⌘ **Creación de nuevas Casas de Juventud** en otras localidades del departamento, no menos de cuatro en el período, con especial énfasis en Castillos, Chuy y La Paloma.
- ⌘ **Crear un Espacio de Arte y Cultura Joven en Chuy**
- ⌘ Continuar con “**Rocha Emprende Joven**” que da sumas de dineros a jóvenes para el inicio de proyectos de emprendedurismo y que ya ha beneficiado a 21 jóvenes de todo el departamento desde su creación en 2022 con montos de hasta \$ 80.000 con los más diferentes proyectos.
- ⌘ Lanzamiento de concursos literarios para jóvenes de hasta 21 años
- ⌘ Creación de Programa Embajadores para jóvenes con altas calificaciones que les permita acceder a estímulos económicos y becas
- ⌘ Multiplicar los cursos de inglés en barrios que tanto éxito han tenido en los centros comunales de barrio Arrarte y Lavalleja de Rocha

Nueva residencia universitaria en Montevideo con capacidad para 70 estudiantes





DEPORTES: HACIA LA CREACIÓN DE UNA NUEVA CULTURA

La expansión del deporte en todas partes y a todas las edades se ha conformado como una realidad en el departamento de la mano de una muy dinámica Dirección de Deportes, creada en este período como tal ya que antes era simplemente una oficina. La idea central es configurar un Plan Integral para la Actividad Física, el Deporte y la Salud que permita estimular una vida sana para todos los rochenses, bajar los niveles de sobrepeso y que además de sus aspectos lúdicos y competitivos coadyuve a la prevención en materia de salud.

Para ello proponemos:

- ⌘ Creación de un Polideportivo en Chuy con piscina cerrada
- ⌘ Construcción de una piscina abierta en principio en la ciudad de Castillos
- ⌘ Cerramiento de la piscina pública de Lascano
- ⌘ Incrementar la cantidad y calidad del equipamiento deportivo
- ⌘ Generar en todas las instalaciones condiciones de accesibilidad para personas con discapacidad

EL ROCHA DEL FUTURO: VAMOS POR MÁS

- ⌘ Creación de los **programas “Deporte, Salud Mental e Inclusión” y “Actividad y Adicción, Carrera de fondo” y “Activa tu Salud” para combatir depresión, angustia, adicciones y prácticas sedentarias.**
- ⌘ Potenciar y fortalecer el programa recientemente creado “El deporte va por barrios” y “Rocha Activa”
- ⌘ Desarrollar **Olimpiadas Escolares** y continuar con apoyo a los Juegos Deportivos Nacionales
- ⌘ Crear el programa **“Rocha a pedal”** para estimular el uso de la bicicleta como medio de transporte sostenible y saludable
- ⌘ Desarrollo de **Juegos Deportivos Inclusivos** para promover y democratizar el acceso a deporte adaptado a personas con discapacidad
- ⌘ Promover **“Juegos Deportivos del Adulto Mayor”** para mejorar su calidad de vida e inserción social en la tercera edad.
- ⌘ Continuar con el Programa Embajadores que tantas alegrías y medallas ha traído con la presencia de competidores rochenses a nivel nacional e internacional
- ⌘ Promover competencias que permitan conocer y apreciar el patrimonio histórico y natural del departamento

Piscina a nuevo y eliminación de la calefacción a leña por bomba de calor





AMBIENTE, DONDE LATE LA VIDA

En Rocha no existía una Oficina que trabajara en la materia y la creamos en este período. Ha sido de suma utilidad pues se crearon dos áreas protegidas departamentales, se han restaurado 9 kms. de dunas, se prohibió el uso de vasos descartables en paradores costeros y festivales, la IDR utiliza ahora papel reciclado y se han realizado distintos controles de caza y pesca furtiva, se creó un Línea Ambiental por la que se han recibido en el período más de un centenar de denuncias. Pero debemos seguir trabajando.

Por eso te proponemos:

- ⌘ Continuar con la **creación de cordones dunares** mediante cercas de contención llegando a 10 kms. adicionales en la costa.
- ⌘ Profundizar ya el trabajo en la **protección del palmar**. Este gobierno creó una Comisión de Protección al Palmar y se han identificado los principales reservorios y con participación del CURE hay un conjunto de productores que se han sumado a un proyecto de restauración del palmar que suman alrededor de unas 100 has. Pero tenemos que ir a más. Se pondrá avanzar en la suma de productores al proyecto y en el camino de exoneraciones tributarias al respecto.
- ⌘ La contaminación no reconoce fronteras por lo que nos proponemos fortalecer y ampliar el radio de acción de la Comisión Binacional de Ambiente y Cambio Climático creada a instancias de este gobierno.



Isla del Padre: primer área protegida departamental del país

EL ROCHA DEL FUTURO: VAMOS POR MÁS

- ⌘ Crear **Red de reservas privadas**. Un camino que venimos lentamente explorando sobre el mínimo común denominador de prohibir ciertas prácticas en los predios que se integren en una zona. Se está trabajando con ONG en la zona de sierras de Rocha en este sentido.
- ⌘ Instaurar medidas de **protección del monte psamófilo**, habiéndose identificado las zonas donde existen los últimos relictos de este. Se prohibirá la tala y desmonte así como en fraccionamientos se colocará un área mínima de mantenimiento del monte.
- ⌘ Creación de una **Guardia Ambiental** sobre la base de los guardaparques municipales de manera que puedan actuar sobre todo el territorio.
- ⌘ Creación de un **Programa de Saneamiento Ecológico** fortaleciendo el uso de Microorganismos Eficientes Nativos cuyo uso es obligatorio en cabo Polonio y ha sido adoptado por todos los residentes, usándose en Cebollatí, Punta del Diablo y Aguas Dulces pero debiendo llegar en forma más masiva.
- ⌘ Compra de kits portátiles de alto valor para realizar muestras de aguas aleatorios en los principales cursos de agua con participación del CURE.
- ⌘ Contratación de consultoría para la realización de recuperación costera en Aguas Dulces, con un análisis de factibilidad ya existente
- ⌘ Reforestación con especies nativas en espacios públicos – algo ya iniciado pero a profundizar.
- ⌘ Educar en materia ambiental llevando cursos a escuelas y liceos del departamento.
- ⌘ Llevar la prohibición del uso de vasos plásticos descartables en todo el departamento.
- ⌘ Campaña de divulgación del uso de la plataforma de monitoreo “Vigilancia Ambiental” (vigilancia.ambiental.uy)
- ⌘ Continuar el proceso de internalización de lo ambiental en las distintas áreas de la IDR (renovación de flota de vehículos eléctricos o híbridos, gestión interna de residuos, generalización del uso del papel reciclado, uso responsable del agua y energía, etc.)



VIVIENDA SOCIAL, MEJORANDO Y HACIENDO HOGARES

La vivienda carenciada no es de por sí una competencia municipal a pesar de ello desde hace largo tiempo la intendencia se aboca a esta temática desde dos puntos de vistas: la construcción de viviendas y las canastas de materiales aplicadas dedicadas a cambios de techos, construcción de baño o nuevas habitaciones. Existe

una alta demanda insatisfecha de más de 600 familias más allá de que se han construido ya más de 100 viviendas (basicamente en Rocha) y se han realizado intervenciones en más de 700 fincas, superando ampliamente en más de un 80 % lo realizado en gobiernos anteriores, siendo igualmente a todas luces insuficiente ante

EL ROCHA DEL FUTURO: VAMOS POR MÁS



la demanda insatisfecha existente.

Entendemos que la IDR puede encarar esta novedad a través de nuevas técnicas constructivas:

- ⌘ Comenzar la **construcción de viviendas de madera de alta calidad** (Wood frame friendly) que son

comfortables, cálidas y duraderas y de menor costo el metro cuadrado lo que permite llegar a más familias. (se inauguró la primera en forma de proyecto piloto)

- ⌘ Potenciar la **descentralización de la construcción** de nuevas viviendas e intervenciones en el interior del departamento, ya que hoy se halla muy centralizado en Rocha.
- ⌘ Emplear el sistema de construcción de **módulos de vivienda por contenedores en casos de emergencia**, tipo de construcción muy extendida y de rápida aplicación.
- ⌘ Continuar con el plan de nuevas **viviendas tipo ME-VIR en madera para las comunidades de pescadores** de laguna de Rocha y Garzón.
- ⌘ A nivel de funcionarios municipales gestionar la **formación de un fideicomiso para la construcción de viviendas para municipales** garantizados el pago de las cuotas a través de la IDR.

PRODUCCIÓN Y DESARROLLO, UNA HERRAMIENTA DE CRECIMIENTO



Esta dirección ha tenido una gran gestión en el período incrementando su público objetivo; incorporando más de 500 familias nuevas al proyecto de padrón productivo así como la generación de un centenar de nuevos productores de miel o la promoción de pequeños productores ovinos o la construcción de una sala de conservas para mujeres

rurales que procesan en Rocha sus dulces, mermeladas, licores, etc. La propia IDR hoy adquiere la producción de un conjunto de pequeños horticultores para sus comedores y expendios. De todas maneras existen muchas vetas a explorar y profundizar.

- ✿ Creación del **Programa de Apoyo Departamental** a la producción que centralice políticas de mediano y largo plazo de acompañamiento, financiación y asesoramiento a pequeños productores en distintos rubros.
- ✿ Culminar la planta de extracción y envasado de miel de Rocha y estimular la creación de una cuenca melífera en todo el departamento con creación de nuevas plantas y la continuidad de Fondo Rotatorio Apícola para asistencia a proyectos.
- ✿ Creación de programas de apoyo a jóvenes rurales con

EL ROCHA DEL FUTURO: VAMOS POR MÁS

capacitación, asesorías, encuentros y transferencias de tecnología.

- ⌘ Instauración en Castillos de una sala de elaboración de conservas de frutas y hortalizas en colaboración con la Sociedad Fomento Rural de Castillos.
- ⌘ Continuar adelante con el proyecto ejecutivo del matadero de Castillos ya que tiene su viabilidad aprobada por OPP mediante estudio realizado con una consulto-

ra. Deberá conseguirse inversores privados para ejecución del proyecto.

- ⌘ Plan de mejora en la producción de quesos artesanales mediante capacitaciones
- ⌘ Realizar negociación con COMISACO para que el gobierno departamental comience a percibir parte de las rentas de agua producidas antes de la finalización del repago de deuda existente en la represa de India Muerta.

Inauguración de la ExpoArtesanal en Rocha





TURISMO, UNA REVOLUCIÓN A CONTINUAR Y UN DERECHO PARA TODOS

Rocha sin perjuicio de que seguirá siendo un departamento ganadero, agrícola y comercial en su frontera tiene en el turismo la puerta al futuro.

Se ha realizado por la Dirección de Turismo un arduo trabajo en este período asociado a las direcciones de Obras e Infraestructura y Espacios Verdes.

Con una estrategia de crear un peine costero se astaltaron el Camino del Caracol (que une la ruta 9 y la ruta 10 sobre La-

guna de Rocha en 11 kms.), el camino de la Laguna de Rocha (7 kms.), el acceso a Punta del Diablo (6,5 kms.), el acceso de Barra del Chuy (10 kms.) hallándose licitado por el MTOP el acceso a Aguas Dulces por Ruta 16. Además de ello se asfaltaron más de 170 cuadras en el municipio de La Paloma, construyéndose con carpeta asfálticas las costaneras de la Bahía Grande, La Aguada, Costa Azul y en adoquines originales la de La Pedre-

EL ROCHA DEL FUTURO: VAMOS POR MÁS

ra. Se adoquinó la bajada de los Pescadores de Punta del Diablo y se halla en ejecución el adoquinado de Cachimbas y Faroles en Aguas Dulces. Además se realizó la obra de defensa costera de Costa Azul que ha mejorado la calidad de playa y evitado el derrumbe de casas preservando el patrimonio de todos. Jamás la costa de Rocha tuvo un impacto de obras en un mismo período de esta dimensión.

El Turismo fue objeto de políticas específicas además tendiente a valorizar la costa. Se sumaron 8 paradores de playa de alta calidad además de los clásicos chiringos, se incorporaron 12 baños inclusivos con servicio de ducha únicos en el país, se realizaron nada menos que 16 bajadas de playa en todo el departamento, se crearon dos playas inclusivas para personas con discapacidad con equipamientos acordes en la Bahía Grande en La Paloma y en Los Pescadores de Punta del Diablo, se confeccionaron miradores temáticos que hoy son postales de Rocha como la Cola de Ballena en La Paloma, el Cangrejo en Antoniópolis, la Barca del Cristo del Lucho en La Paloma o la Tortuga en La Coronilla y el Pez en

Punta del Diablo. Se construyó una pasarela panorámica de 300 ms. en el cabo Polonio, con la ACP se construyó las pasarelas y miradores de la costanera de La Pedrera y se realizó el Paseo Bahía en La Paloma con 2000 ms de pasarelas con una inversión de casi U\$S 1.000.000.

Se creó un chatbot que permite en forma remota y automatizada responder todo tipo de preguntas sobre Rocha recibiendo ya más de 50 consultas en sus dos años de existencia. Se generaron paquetes de baja temporada que han ido desestacionalizando el turismo por primera vez en la historia. En otoño y primavera hay un importante cúmulo de hoteleros y gastronómicos que se han suma a un paquete promocional al cual la IDR le agrega un paseo a elección, generando una interesante ocupación fuera de la “zafra”.

Otra vedette ha sido la incorporación del Bus Turístico que por segundo año pasea miles de turistas por La Paloma y balnearios aledaños hasta la laguna de Rocha equiparando a Rocha con las grandes ciudades turísticas del mundo.

Se generó asimismo una nueva identidad turística de Rocha

EL ROCHA DEL FUTURO: VAMOS POR MÁS



Aquí Estás Bien que se transformó en merchandising de hermosas remeras y gorros en nueve diseños que se han vendido miles y circulan por el mundo con la imagen de Rocha.

Constatamos en este período la ausencia de políticas turísticas sociales para nuestra los mismos rochenses. Muchos no conocen el mar y no pueden disfrutar de él. Es tiempo de que ello ocurra. Por eso propondremos la creación de un Sistema de Turismo social.

Para el próximo quinquenio te proponemos:

⌘ Creación del **Sistema de Turismo Social (STS)**, “Turismo para Todos”, con destino a personas de bajos recursos en todo el departa-

mento que se les proporcionará a razón de 300 cupos por fin de semana de marzo a diciembre por sorteo en las 300 camas disponibles de los distintos complejos de cabañas municipales (Andresito, La Aguada, Aguas Dulces y Barra del Chuy), además de la posibilidad de acampar en los lugares habilitados.

- ⌘ Construir un **Centro de Convenciones en La Paloma** para poder contribuir a la desestacionalización del Turismo como apoyo a toda la hotelería de la zona.
- ⌘ Creación de un **portal único de venta de paquetes turísticos de Rocha** en acuerdo con la Corporación Rochense de Turismo y demás actores privados
- ⌘ Continuar con la **construcción de miradores temáticos** que sean emblemas del turismo en torno a la fauna y flora, llegando al interior profundo del departamento (Cebollatí, Saglia, Averías, etc.)
- ⌘ Fomentar el **astroturismo** y aprobar una ordenanza de cielos oscuros para determinadas zonas del departamento

EL ROCHA DEL FUTURO: VAMOS POR MÁS

- ⌘ Crear un **circuito de turismo de sierras en el eje de la Ruta 109** y zonas aledañas, promoviendo paquetes turísticos en esa zona en pleno desarrollo, incorporando miradores en lugares estratégicos.
- ⌘ Consolidar la experiencia exitosa de paquetes de otoño y primavera que van afirmando el camino a la desestacionalización del turismo.
- ⌘ Crear un **circuito histórico patrimonial para el norte de Rocha**, incluyendo el fuerte de Santa Teresa y el fortín de San Miguel.
- ⌘ Continuar profundizando el trabajo con “**Sabores de Rocha**” adicionando con más fuerza las carnes rochenses en asociatividad con asadores para ingresar en todos los festivales departamentales.
- ⌘ Consolidar “**Frutos Nativos**” desarrollando línea de productos y comercialización de los mismos en distintos eventos
- ⌘ General un **circuito de turismo enológico** en torno a la naciente industria del vino en Rocha que incluya visitas y degustación a bodegas.





EL TRABAJO, UN TEMA SIEMPRE EN AGENDA

Rocha ha crecido mucho en habitantes y ello ha llevado a una creciente demanda de trabajo que afortunadamente ha ido encontrando respuestas en el departamento más allá de que un importante número de personas llegadas al departamento sean pasivas. Además el departamento si bien sigue siendo un “exportador” de mano de obra a Maldonado los números han

descendido bruscamente con relación al pasado, signo de Rocha también está creciendo.

Ello ha redundado en que la tasa de desempleo ha bajado desde 2019 a hoy a pesar que Rocha es el tercer departamento que más creció en población del Uruguay.

El gobierno de Rocha ha colaborado en ello con una monstruosa inversión que ha genera-



do trabajo y derramado dinero en la economía. Nada menos que U\$S 60 millones. Además generó más de 500 puestos de trabajo directos en sus licitaciones con una cláusula que puso en las licitaciones respecto a la mano de obra no especializada local que antes no existía. Se incluyeron incentivos en los pagos de tributos para empresas que

tomen jóvenes por primera vez en la historia y además se “aflojó la cincha” en la costa con rebajas tributarias que permiten que las empresas del ramo turístico puedan tomar mano de obra.

La intendencia no puede ser fuente de “trabajo” sino que debe propender a generar condiciones para que ellos surjan y es lo que hemos hecho. El tra-

EL ROCHA DEL FUTURO: VAMOS POR MÁS

bajo no solo debe considerarse el dependiente sino la miniempreña (se crearon en Rocha más de 1500 monotributos MIDES) y aquellos que han surgido a través de circuitos de producción-venta-consumo impulsados por la IDR como en la pesca que hoy llega al expendio y comedores e incluso a otros departamento como Lavalleja, o a la triplicación de productores en el marco de Padrón Productivo o más de un centenar de nuevos productores de miel, ovino y florales que mueven la economía.

Más allá de todos los esfuerzos el trabajo sigue siendo fuente de preocupación principal y es el principal flagelo que afecta a los jóvenes con una tasa de desempleo cuatro veces mayor que los adultos.

Proponemos para ello:

- # Creación de “**Rocha Trabajo**” bajo el mecanismo de la ley 18.240, realizando así un plan anual de “jornales solidarios” con un cupo de 300 personas en el departamento para generar ingresos a los sectores más postergados a través de la realización de tareas municipales

- # “**Primera Experiencia Laboral**”: Promover exoneraciones tributarias para quienes den empleo a jóvenes de 18 a 29 años en este programa mediante la firma de convenios con centros comerciales, hoteleros y CRT.
- # Llevar adelante cursos de **capacitación para jóvenes con INEFOP** para brindarles herramientas para la inserción en el mercado de trabajo.
- # Profundizar el programa “**Rocha Emprende Joven**” para promover la generación de microemprendimientos que generen proyectos comerciales y laborales.
- # Crear el programa “**Rocha Conecta**”, un mercado laboral virtual, con la creación de una web de oferta y demanda laboral desde la IDR que con sistema de publicación de ofertas laborales en los distintos rubros pueda el interesado buscar, contratar y calificar al contratado formando una “historia laboral”
- # “**Construyendo futuro**”: reforzar este programa creando más cupos como salida de jóvenes adictos en mecanismos de pasantías laborales en la IDR



CIUDADES MÁS LIMPIAS Y VERDES

En este período se ha profundizado el trabajo en materia de residuos en varias aristas. Así se procedió al cierre de los basureros más grandes del departamento; el de Rocha con más de 80 años y el de San Miguel (concentraba Chuy, Barra del Chuy, La Coronilla, San Luis y 18 de Julio) no quedando al día de hoy rastros de su existencia. Se cerraron también el de Cebollatí y de La Paloma recibiendo solamente podas y voluminosos

(escombros, electrodomésticos, etc); siendo este último no solo una solución ambiental sino turística por el espantoso olor que recibía a los turistas al llegar a la Paloma y balnearios de la ruta 10.

Se avanza en estaciones de transferencia que son aquellos lugares de acopio de residuos para su posterior traslado al vertedero único de la ciudad de Rocha. Así inauguramos poco tiempo atrás la Estación de Transferencia de Chuy (U\$S

EL ROCHA DEL FUTURO: VAMOS POR MÁS

1.000.000) y está en proceso la Lascano con un costo de unos U\$S 700.000.

Se ha enjardinado casi todo el departamento en plazas, balnearios, accesos, rotondas cambiándole la cara al departamento otro triste y gris. Se han plantado casi 5000 árboles en plazas y calles, nuevos en su gran mayoría o sustituyendo árboles deteriorados, algo que no reconoce antecedentes semejantes.

Se han formado cooperativas de reciclaje en Chuy y se impulsan experiencias iguales en Lascano que se suman a la de Rocha y Castillos ya existentes, las que dan mano de obra y generan ingresos

Se adquirió el primer camión de transferencia, un camión especial para transporte de residuos a larga distancia, que lleva el equivalente a 5 camiones de residuos y que es de fabricación totalmente rochense.

Se tercerizó la recolección de residuos en Rocha, La Paloma, Costa Azul, La Aguada, La Pedrera hasta Oceanía del Polonio y Garzón, sumando a 19 de Abril y Vélezque lo que significó ahorros a la IDR en materia de personal, de gastos de reposición de contenedores, camiones, repuestos, combustibles, etc. y un mejor servicio ya que los camiones tienen seguimiento satelital y los contenedores chips que avisan si se hallan llenos.



Se inició plan piloto de reciclaje de residuos en Rocha.
Segundo departamento del Uruguay que lo hace.



Se realizó una experiencia piloto de clasificación de residuos en la zona céntrica de Rocha que ha arrojado muy buenos resultados con la entrega de contenedores para ello.

Pero falta mucho aún por hacer:

- # **Cierre del vertedero de Castillos, Chuy y Lascano**
- # **Tercerización de residuos por el eje de la Ruta 9 hasta el Chuy**, incluyendo Castillos, Aguas Dulces, Valizas, La Coronilla, La Esmeralda, San Luis, 18 de Julio y Barra del Chuy y Chuy a efectos de seguir mejorando el servicio y abaratando costos.
- # **Construcción de una planta de transferencia de residuos en Castillos**

- # **Ampliar la clasificación de residuos** (papeles, cartones y plásticos) paulatinamente a todo el departamento, iniciándose ello en la zona de la primera tercerización.
- # **Adquisición de maquinaria para mantenimiento y limpieza de playas**
- # Impulsar la venta de florales para fuera del departamento
- # Construcción de nuevos foyones y baños en La Riviera y Puerto de los Botes
- # Generar en barrio Parque de La Paloma una plaza pública con todos sus componentes
- # Construcción de nuevos nichos y urnarios generales en distintas necrópolis del departamento y continuar intervenciones artísticas en los mismos

BIENESTAR ANIMAL, REFERENCIA EN EL URUGUAY DE UNA NUEVA SENSIBILIDAD

Esta División fue creada en este período y somos pioneros en el Uruguay ya que si bien las intendencias trabajan con castraciones no existen oficinas específicas que aborden la temática más allá de castrar.

Hemos realizado desde 2020 más de 21.000 castraciones de perros y gatos en forma gratuita y adquiriendo dos equipos móviles, estando a la cabeza en el país en la materia, yendo barrio a barrio, pueblo a pueblo, chipeando dichos animales, creando refugios municipales, apoyando a ONGs, realizando una fuerte política de adopciones, creando una nueva ordenanza de tenencia responsable de animales, siendo el primer departamento que aplica multas y retira perros a dueños irresponsables, prohibiendo la sangría de yeguas y el uso de pirotecnia sonora de alto impacto.

Ahora es necesario ir a más por lo que proponemos:

- ⌘ **Creación de un Hospital Veterinario Público Municipal para pequeños animales.** Ya existe una casa donada para tal fin y existen profesionales para comenzar tal tarea debiéndose dotar del material quirúrgico correspondiente, el que sería el primero en el país.
- ⌘ **Apoyar a carreros en distintas localidades para brindar soluciones que logren la sustitución de la tracción a sangre.**
- ⌘ **Realizar políticas educativas a nivel de centros escolares y liceales para la tenencia responsable de mascotas**
- ⌘ **Incrementar la aplicación de sanciones económicas a dueños de animales que ocasionen siniestros o lesiones a terceros.**



Pioneros en el Uruguay: 21.000 mascotas castradas, primer salda de cirugía del país en Chuy y tres móviles de castraciones



LA PESCA ARTESANAL: DEL DISCURSO HISTÓRICO A LA ACCIÓN CONCRETA

De nuestros pescadores artesanales se habló mucho tiempo y nunca se hizo nada. Este gobierno creó la División de Pesca Artesanal y Semi Industrial para empezar a abordar ese importante sector siempre olvidado. Es así que se hizo un censo que determinó que más de 400 familias viven de la pesca en el departamento y ello permitió que muchos accedieran a prestaciones MIDES que antes nunca tuvieron y realizar políticas sociales a través de Rocha Vuelve a Sonreír y básicamente con la colocación de las cámaras de frío del puente de Valizas que

permite al pescador tener capacidad de negociación frente al intermediario y almacenar hasta 27 toneladas de pescado y camarón dentro de ellas.

Por todo ello te propondremos para el próximo quinquenio:

- ⌘ Instalar **cámaras de frío en Puerto de La Paloma** para pescadores artesanales al igual que ya se hizo en Puente de Valizas.
- ⌘ Incorporar **máquina de hacer hielo en Puente de Valizas** para pescadores artesanales

EL ROCHA DEL FUTURO: VAMOS POR MÁS

- ⌘ Implementar en galpones de pesca de Punta del Diablo una experiencia similar a la del Puerto del Buceo en Montevideo para mejor comercialización, atención e imagen
- ⌘ Lograr la **denominación de origen de “Camarón de Valizas”** y “Pesca de Tiburón Oceánico” como valor agregado al producto.
- ⌘ **Apoyo a la formación de cooperativas** pesqueras en el área e incrementar el mismo a las ya existentes.
- ⌘ **Fortalecer la comercialización** a través de otros gobiernos departamentales (ya se vende a Lavalleja), Mides, INDA y Hospitales públicos.

Se adquirieron dos contenedores refrigerados con capacidad de 30 tons. para los pescadores artesanales de Puente de Valizas



DESCENTRALIZACIÓN, OBRAS Y ACCIÓN SOCIAL EN TODO EL DEPARTAMENTO

Ha sido uno de nuestros desvelos. La pasada administración olvidó al interior del departamento y fue prioridad recuperar ese rezago. Para ello recorrimos dos caminos. El presupuestal y el de obras.

Aumentamos las partidas presupuestales de libre disposición un 38 % en términos reales, siendo más de U\$S 300.000 anuales para cada municipio para su manejo interno; que es la cifra más alta que han recibido hasta ahora.

En materia de obras se llevó a cabo una gran descentralización realizándose las obras en cada rincón del departamento.

Cabe recordar que propusimos la creación de los nuevos municipios de Cebollatí y La Coronilla – Punta del Diablo y no contamos con el apoyo de la oposición.

Entendemos que deberemos seguir insistiendo en fortalecer los procesos de descentralización:

⌘ Coordinar con las Alcaldías metas de gestión que permitan hacer un seguimiento de

los proyectos a ejecutarse en el quinquenio

- ⌘ Apoyar con contrapartidas equivalentes desde el gobierno departamental con relación a las obras de asfaltado a desarrollarse en el municipio.
- ⌘ Fijar un porcentaje de las partidas de libre disposición con destino obligatorio a obras de aquellas que vierte el gobierno departamental a los municipios para garantizar el buen uso de las mismas
- ⌘ Contribuir con contrapartida equivalente o realizar la financiación por descuento en cuotas de las compras de maquinarias de municipios por parte del gobierno departamental
- ⌘ Creación de cuadrillas de bacheos con asesoramiento del gobierno departamental ya que esta ha sido el área más endeble de todos los municipios y la mayor queja y reclamo de vecinos.
- ⌘ Insistir en creación de municipios de Cebollatí y La Coronilla - Punta del Diablo.



ORDENAMIENTO TERRITORIAL: CLAVE PARA EL DESARROLLO

An aerial photograph showing a winding river flowing through a dense green landscape. A modern steel truss bridge spans the river, its structure illuminated from below. To the right, a city at night is visible with numerous lights from buildings and streets. The overall scene is a blend of natural beauty and urban development.

Una postal de Rocha: el nuevo puente del Paso Real
que comunicó a una ciudad dividida

EL ROCHA DEL FUTURO: VAMOS POR MÁS



Ha sido obsesión para esta administración la defensa de la legalidad en la costa y la lucha contra las ocupaciones. Se han realizado más de 250 demoliciones de construcciones de ocupantes ilegales y se hallan en curso otro número semejante. La defensa de la seguridad costera es clave: nadie invierte en un lugar donde sabe que puede perder el patrimonio en manos de terceros y ello traba el desarrollo del trabajo y el turismo en Rocha.

Se ha avanzado en materia de modificación de la ordenanza costera en la zona entre lagunas de Rocha y Garzón, próxima a su aprobación, pero hay que acelerar dicho proceso en el resto de la costa rochense.

Propondremos para esta área:

- ⌘ Necesidad de crear planes maestros de desarrollo para los municipios existentes y la ciudad de Rocha de manera tal de ordenar el crecimiento de las ciudades y balnearios discriminando zonas y áreas según actividades.
- ⌘ Continuar la lucha contra las ocupaciones ilegales en toda la costa
- ⌘ Continuar con la modificación de la ordenanza costera en la zona entre Cabo Polonio y Cabo Santa María así como formular una ordenanza en sentido semejante a la que se halla en vías de aprobación desde el Cabo Polonio hasta Barra del Chuy.

ROCHA Y EL MUNDO

En este período se creó la UNITEC, la Unidad Técnica de Cooperación Internacional. Dijimos siempre que las intendencias ya no eran tales. No sólo deben tapar pozos, colocar luces y realizar bacheo. Le agregamos un fuerte contenido de políticas sociales. Pero además hoy día son gobiernos en toda su extensión encargándose de temas de salud, seguridad, recreación, infraestructura además de las clásicas tareas. Además de ello hemos comenzado a vincularnos con el mundo. Han pasado por

Rocha más de 50 embajadores (EE.UU., Unión Europea, Gran Bretaña, China, Japón, Canadá, Francia, Alemania, Italia, Perú, Costa Rica, Irán, Corea, representantes de la ONU y sus distintas dependencias ONUSIDA, OIM, UNESCO, etc.) en el período, creándose fuertes vínculos con estas naciones y hemos promocionado a nuestra tierra con publicaciones, estadías, recorridas turísticas y por empresas insignia y productos típicos pero más importante ha sido la cooperación internacional que



Visita oficial del Embajador de Japón en Uruguay, Lic. Shindo al Centro UNITEC Rocha. Conmemorando los 100 años de cooperación bilateral se descubrió placa alusiva, se plantó un cerezo (Sakura) y quedó inaugurado el «Espacio Japón»



ha dejado a Rocha más de U\$S 1.000.000 en efectivo y en donaciones de equipamientos.

Para impulsar esta estrategia proponemos:

- ⌘ Ingresar a Rocha en la Federación Latino Americana de Municipios (FLACMA) como miembro activo.
- ⌘ Generar un Plan Estratégico Rochense (PER) coordinando las necesidades de distintas direcciones que puedan tener canalización a través de programas de cooperación internacional.
- ⌘ Profundizar en proyectos no solo de hermanamientos sino de intercambio deportivo, cultura y productivos con ciudades latinoamericanas y europeas.
- ⌘ Vincular cada una de las actividades del gobierno de- partamental a los objetivos de Desarrollo Sustentable de la Agenda ONU 2030 con el fin de certificar actividades y hacerlas objeto de financiamiento y cooperación
- ⌘ General con Dirección de Turismo un programa “Rocha al Mundo” de manera tal de tener una política consecuente de captación de turistas más allá de los orígenes tradicionales de los países vecinos.
- ⌘ Crear un Observatorio de Políticas Públicas Departamentales lo que permitirá medir y cuantificar la evolución de cada una de las acciones del gobierno para tener información de calidad para la toma de decisiones y para la presentación para financiación de proyectos a nivel de organismos internacionales.



Nace la Terminal de Ómnibus de Castillos;
una inversión de U\$S 1.500.000



TE INVITAMOS A CAMINAR JUNTOS AL FUTURO: ROCHA ESTÁ PRIMERO

No es tiempo de partidos, es el tiempo de nuestra tierra.

No es tiempo de ideologías sino tiempo de gestión. La basura, las calles, la iluminación y las obras de infraestructura no son ni de derecha ni de izquierda sino problemas a resolver. Y por lo tanto no son necesarias palabras sino gestión.

Triplicamos la inversión en Rocha respecto a la anterior administración llevándola a la mayor cantidad de obras de la historia en un período de gobierno: más de 100 y al mismo tiempo generamos políticas sociales nunca vistas en el departamento y únicas en el país.

Rocha está cambiando y no debe interrumpir el proceso. Hemos demostrado que hay concreciones y que hay equipo. Pero por sobre todo existe futuro. Proyectos concretos para seguir transitando el camino del desarrollo económico, social, cultura, deportivo y ambiental de nuestra tierra.

No se trata de elegir un gobierno sino de continuar un proceso: seguir el creando el Rocha del futuro. Un Rocha 2.0

Queremos invitarte a ser protagonista del Rocha que se viene.

20
25

EQUIPO PLAN DE GOBIERNO

20
30

COORDINADOR DE PROGRAMA DR. FRANCISCO ROCCA

PRESUPUESTO Y HACIENDA

Cra. María Eugenia Redín, Esc. Daiana Pereyra, Cr. Gerardo Pereyra, Ec. Christian Knuth

PRODUCCIÓN Y DESARROLLO ECONÓMICO

Ing. Agr. Ana Castillos, Ing. Agr. Gerardo Acosta, Tec. Agrop. Cecilia Abreu, Tec. Agrop. Guzmán González, Lilián Altéz, Alejandro Rocha, Emilio Rotondaro

AMBIENTE Y CAMBIO CLIMÁTICO

Rodrigo E. García Píngaro, Lourdes Dominicci, Héctor Caymaris, Diego Núñez, Sebastián Magallanes

OBRAS E INFRAESTRUCTURA

Ing. Fernando Souto, Fernando Ferreira, Ing. Aldo Fernández, Ing. Silvina Rivero, Arq. Nicolás de los Santos, Ing. Leandro Piñeiro

JUVENTUD

Federico Espeleta, Ana Paula Molina, Agustín Estol, Magdalena Corbo, Laura López, Alan Calastretti, María Vicente, Agosto Sorozábal, Juan Macielo, Martín Veiga

DEPORTES

Lic. Ignacio Corbo, Lic Natalia Corbo, Prof. Rossana de los Santos, Dr. Germán Magalhaes, Dr. Víctor Macielo, Dr. Maicol López, Adrián Pereira, José Luis Bitabares

GESTIÓN AMBIENTAL Y ESPACIOS VERDES

Ramón Lorente, Ing. Ana Laura Pereyra, Alberto Carpenter, Shirley Viera

BIENESTAR ANIMAL

Catherine Fontes, Julio Acevedo, Marcos González, Marcelo Knuth, Eduardo Malo, Claudio Malo, Juan C. Manzi, Rosa Rotela, Juliana Pereira, Adrián D'Elia, Miguel Píriz, Marcelo Knuth

CULTURA

Mta. María Inés Pérez, Prof. Danilo Malán, Humberto Ochoa, Roberto Weigel, Irene Soba, Eugenia Guerra, Fabricio Núñez

POLÍTICAS SOCIALES

Blanca Repetto, Mario Ortíz, Nelba Inceta, Karina Paz, Yéssica Rodríguez, Álvaro Pérez, Juan Macielo, Andrés de los Santos, Mariela Viera, Cristina Pereyra, Ana Serralta, Laureano Moreira, Víctor Páez

COOPERACIÓN INTERNACIONAL, PROYECTOS E INVERSIONES

Mag. Álvaro Garofali, Lic. Santiago Del Pino, Tec. Laura Siciliano

ORDENAMIENTO TERRITORIAL

Dr. Francisco Rocca, Dr. Braulio Ortíz, Dra. Abril Umpiérrez

TRÁNSITO

Pablo Larrosa, Pablo Morales, Christian Olivera, Francisco Rocca, Sonia Sosa

ADMINISTRACIÓN Y RRHH

Valentín Martínez, Héctor Montossi, Víctor Páez, Daniel Camacho

TURISMO

Federico Zerbino, Alejandra Larrosa, Daniel Fernández, Sebastián Zunini, Bettina Moreira